

## Producción de Codelco cae 6,1% a mayo y se mantiene bajo la meta

La minera ha prometido que este año la producción crecerá frente a 2023, luego de que registró su peor desempeño propio en un cuarto de siglo, afectada por el retraso de proyectos clave.

### REUTERS

—La producción de Codelco, mayor productora mundial de cobre, se mantiene por debajo del presupuesto mensual, golpeada por un accidente fatal en su mina Radomiro Tomic y el retraso en su proyecto Rajo Inca, reveló un documento interno de la firma visto el miércoles por Reuters.

El desempeño es 6,1% inferior a la meta, con 484.500 toneladas entre enero y mayo, y 7,1% menos en su comparación en 12 meses, mostró el informe de producción temprana de cobre divisional, emitido este mes.

En el quinto mes del año, la cuprera estatal sumó 103.100 toneladas frente a las 112.800 que tenía previstas, lo que representa una reducción de 8,6%.

En abril, el desempeño de la compañía estuvo por debajo de las 100.000 toneladas por primera vez en al menos 18 años.

En marzo, una trabajadora murió en un accidente en Radomiro Tomic, lo que llevó a una paralización en el yacimiento en medio de la investigación del hecho. En el acumulado a mayo, la mina está un 26% bajo el presupuesto.

A mediados de mayo, el CEO de la minera, Rubén Alvarado, dijo que estaban trabajando para poder cumplir con los programas.

Codelco no respondió inmediatamente a una solicitud de comentarios.

### MAYOR PRODUCCION QUE EN 2023

La minera ha prometido que este año la producción crecerá frente a 2023, luego de que registró su peor desempeño propio en un cuarto de siglo, afectada por el retraso de proyectos clave. Para todo el año, el informe proyecta una producción de 1,352 millones de toneladas.

A fines del segundo semestre, la compañía espera poner en marcha el proyecto Rajo Inca, que extiende la vida de su pequeña división Salvador, la que no ha registrado producción durante todo este año.

Además considera iniciar la marcha parcial de una ampliación de su mina subterránea El Teniente en octubre y diciembre de este año, mediante un sistema transitorio de manejo de minerales.

Codelco ha estado haciendo fuertes cambios y luchando para recuperar su desempeño en medio continuos problemas para poner en marcha los llamados "proyectos estructurales", con los que busca contrarrestar la caída en las leyes minerales de sus depósitos.

La empresa, además, fue designada por el gobierno para liderar un aumento del control estatal de la industria del litio, un metal clave para las baterías de autos eléctricos. 

